
 
 
 
 
 

 
 
６月２６日（月）に１学年、２８日（水）に２学年の第１回 PTA あいさつボランティ 

アを実施しました（３０日（金）に予定していた３年生は雨天のため中止）。 
登校してきた生徒たちは、朝から保護者の方々と気持ちよくあいさつをかわし、一日 

を笑顔でスタートすることができました。参加していただいた保護者の方からは「恥ず 
かしがるかと思っていたけれど、みんな元気よくあいさつをしてくれたので嬉しかった 
です。」といった感想もいただきました。 

朝のお忙しい時間にもかかわらず、参加していただいた保護者の皆さまに感謝申し上 
げます。第２回あいさつボランティアは２学期に予定をしています。 
 
 
 ７月１２日（水）～１４日（金）にかけて、自ら課題を設定し、主体的に判断し、よりよく問題を解決する力
を身につける探求的な学びを深めるために、各学年とも総合的な学習の時間に取り組みました。 

１学年：宿泊体験学習 
 １学年は、自分の行動に責任をもち、仲間との相互理解を深めることをねらいとした２泊３日の宿泊体験学習
を、福岡県立社会教育センターで実施しました。集団行動訓練や野外炊飯、クラスマッチ、キャンドルの集いな
どの活動を通して、スローガン“輪～M(メリハリ)Ｊ(時間)Ｉ(意気投合)～”のとおり、皆で１つになって協力 
することの大切さや楽しさを体感することができました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２学年：接遇マナー講座 
 ２学年は、２学期に行われる職場体験に向けて、社会に出て通用する正しい礼節・マナーを身に付けることを
ねらいとした接遇マナー講座に取り組みました。福岡県立宇美商業高等学校より山口真寿美先生を講師としてお
招きして、礼儀やマナーの意味について講話をしていただきました。また、本校卒業生である９名の宇美商業高
校３年生も補助として来校していただきました。先輩たちから直接、礼儀作法の手ほどきをうけた生徒たちは、
他者とより良くコミュニケーションを図るために必要なことは何かについて、体験から学び取っていました。 
 
 
 
 
 
 
 
 

３学年：上級学校体験 
３学年は、生き方や進路に関する情報を収集し、自己の働き方や生き方、理想の将来像について考え、適切な

進路選択をすることをねらいとした上級学校体験を行いました。近隣の８つの私立高校や２つの大学、１つの専
門学校に出向き、学校説明や模擬授業を体験しました。生徒たちは、事前学習だけではわからなかった上級学校
の雰囲気を肌で感じ取り、学ぶことの意義や進路を選択することの大切さについて、真剣に考えることができま
した。快く受け入れてくださった各校の皆さま、ありがとうございました。 
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【１学年あいさつ運動のようす】 

第 1 回ＰＴＡあいさつボランティアへのご協力、ありがとうございました 

総合的な学習の時間～探求的な学びを深める各学年の取組～ 

【２学年あいさつ運動のようす】 

今回の取組で、皆も自分も、たくさんの事で大きく成長できたと思います。私はこれを、ここで終わらせずに、今後に生
かしていけるようにしたいです。うまくいかない事もあったけど、皆、確実に成長できているので、宿泊研修は成功したと
思いました。皆で協力し合った宿泊研修は、とても楽しかったです。 

接遇マナー講座を受けて、仕事の大切さとあわせて、職場体験の意図・大切さに気づくことができました“自分の事をコ
ントロール、管理し、成長するための場である”という考えになりました。前に踏み込む力、考え抜く力、チームで働く力
の 3 つの観点から、社会人基礎力を深く考え、職場体験に生かしたいです。 

【９名の宇美商業高等学校３年生】 

【集団行動訓練のようす】 【野外炊飯火起こしのようす】 【野外炊飯食事のようす】 【クラスマッチのようす】 【キャンドルの集いのようす】 

【山口先生による講演のようす】 【講演を真剣に聞くようす】 【お辞儀を練習するようす】 【先輩から手ほどきを受けるようす】 



 
 
 
 
 

 
 
 
７月２０日（木）、本校体育館にて、１学期の終業式が行われました。 

 各学年代表生徒による学年や学級、個人の成長したことについての振り返りや、２学期に向けた課題や抱負に
ついて紹介します。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

校長先生からは、①目指す生徒像について、②生徒会スローガン「さあ いこう！」について、③目標について
の 3 つから、1 学期を振り返るお話がありました。①目指す生徒像では、学校生活調査の結果から「向学」「自
立」「友愛」の目指す生徒像に向けて全校生徒が確実に成長している事が示されました。始業式での失敗にくじけ
なかったジェームズ・ダイソン氏、入学式での好奇心を持って挑戦を続けたパブロ・ピカソ氏の姿と生徒会役員
の姿を重ね合わせ②生徒会スローガン「さあ いこう！」について振り返りました。③目標についてでは、具体的
な目標をもち、その目標を達成するための方法を具体的に考え、判断し、行動することを繰り返すことの大切さ
を、体育会や授業での活動に置き換えてお話しされました。 

スクリーンに映し出されるスライドを真剣なまなざしで見つめながら１学期を振り返る南中生の姿は、２学期
でのさらなる成長を期待させるものでした。 

 
 

日頃からの地域、保護者の皆さまのご理解とご支援により、本日、令和 5 年度第 1 学期を無事実施する事が
できました。明日から長期の休業期間に入ります。安心・安全で充実した夏休みとするために、学級で配付さ
れた「夏休みの生活心得」をお子さまと一緒にご一読ください。 

日 曜 行事 日 曜 行事 
7/20 木 終業式 8/19 土 土曜学校（出校日）※午前中授業 

21 金 三者面談（全学年）（～7/31） 29 火 始業式 生徒集会 大掃除 PTA 役員会 
24 月 小中連携学習会 1 日目 30 水 給食開始 
25 火 小中連携学習会 2 日目  31 木 課題テスト 

７月末～８月の主な予定 

1 学期終業式 

上級学校体験で実際に授業を受ける中で、少し難しかったですが、先生方が分かりやすく詳しく解説してくださるおかげ
で、「わかった」ではなく「理解」することができました。「自分から」と言う事をすごく大切にされており、そのような人
になりたいと思っている私にとって、とても合いそうな学校だと感じました。 

集団行動では、時間を全員が守ることなどが、なかなか思うように進まなくてイライラするときもありま
した。多くの先生から注意を受ける場面もありました。今までの私なら口答えをする事がありましたが、宿
泊研修では言い返すのではなく、自分たちの課題を受け入れ、どのようにすればよい方向に行くか皆で
声をかけながら活動を繰り返していきました。その結果、学年全体がいろんな人に優しく接しながら正し
い行動ができるようになりました。帰着式の時に教頭先生からも私たちの集団としての聞く姿勢をほめら
れたときは、とても嬉しかったです。 

体育会では、２年生は中堅学年として、３年生を支え、１年生のお手本となる姿を目指して取り組みまし
た。私は特に、３年生のリーダーが、必死に大きな声を出してチーム全体を動かす姿に感動しました。来年
は、２年生の一人一人がリーダーとなって、体育会を盛り上げていかなければなりません。３年生の姿を
忘れずに、自分たちらしい体育会が創れるように頑張ろうと思います。２学期では、職場体験や文化発表
会、修学旅行など、様々な行事があります。学年目標「自分の役割を知る」を達成し、一人一人が自分の
役割を全うできるような最高の２学期にしていきたいです。 

【高校の先生から説明を受けるようす】 【ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾐﾝｸﾞの模擬授業のようす】 【大学の模擬講義のようす】 【食堂を満喫するようす】 【専門学校で製図に挑戦するようす】 

体育会の取組を通して、私自身学んだ事があります。それは、誰にでも可能性があるということです。小
学校から今まで、私は、リーダーとして活動した事が一度もありませんでした。最初は、リーダー会の話し
合いをうまく進めることができず、全校生徒の前で話をすることもとても難しかったです。しかし、回数を重
ねる毎に慣れてきて、少しずつできるようになりました。皆と関わりを持つことで、自分に自信をもてるよう
になったのです。来学期は、３年生にとって進路実現へ向けて大切な時期に突入します。この夏休みから
オープンスクールに積極的に参加し、進路選択の幅を広げたいと思います。 

【１年生代表】 

毛利 夢愛さん 

【２年生代表】 

八藤丸 葵馬さん 

【３年生代表】 

安居 孝晃さん 


